
平成 17 年（2005 年）12 月那覇市議会定例会 

 

 個人質問発言通告書（３日目） 

平成 17 年 12 月 12 日（月） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 各校区ごとの安全マップの作成について 

 

 

(２) 通学路における行政上の課題について 

 

 

(３) 交番（派出所）の配置について 

   （小禄金城地域への設置について） 

 

 

 

 

(１) 市立小中学校の部活動における全国大会

出場状況について 

 

 

(２) 小学校補助金（大会派遣）事務、中学校補

助金（大会派遣）事務の状況について 

 

 

(３) 全国大会出場による父兄の負担について 

 

 

(４) いじめ、校内暴力の対応について 

 

 

 

 

 硫黄島視察を行った意義について 

 

 

 

 

１ 仲 村 家 治 

(自民・無所属

連合) 

１ 安心安全な

街づくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育・スポ

ーツ振興につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 硫黄島視察

について 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年 12 月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 比 嘉 憲次郎 

（社社連合） 

 

１ 市長の硫黄

島訪問につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 高齢者福祉

について 

 

 

 

 

(１) 12 月７日の沖縄タイムスの報道によると、

市長は、自衛隊機で硫黄島を視察したようだ

が、その目的は何か伺う 

   また、視察の結果、勉強になったか伺う 

 

 

 

(２) 今回の自衛隊機を利用しての公務中の視

察は、自衛隊に対する複雑な感情を抱く市民

が少なからずいる中で問題だと思うが、市長

の見解を伺う 

 

 

 

(１) 市内に住む 65 歳以上の独り暮らしの高齢

者は何人か伺う 

 

 

(２) 高齢者福祉電話設置事業は、1977 年に事業

開始されているが、現在、福祉電話を貸与し

ている高齢者世帯は何世帯か伺う 

 

 

(３) 緊急通報システム事業について伺う 

  ① 同事業は 1993 年に事業開始しているが

通算何人の高齢者が利用し、現在は何人が

利用しているか伺う 

 

 

  ② 急な発作や事故が起きた場合にとられ

る迅速・適切な対応とは、具体的にどのよ

うな対応か伺う 

 

 

  ③ 同システムを利用するための申請には、

医師の診断書、隣近所にお住まいの緊急通

報協力員２人、借家の場合は家主の承諾書

が必要とされているが、協力員２人とした

理由及び家主の承諾書を必要とする理由

を伺う 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(４) ふれあいコール事業の対象者は何人か伺

う 

 

 

 

 

 

(１) 同事業は、平成 17 年度の主要事業だが、

現在までの予算の執行状況を伺う 

 

 

 

 

(２) 事業概要として「精神障害者が地域で自立

して生活できるように、居住の場に世話人を

配置する」とあるが、現在、何人の世話人を

どこに配置しているか伺う 

 

 

 

 

 

(１) 真和志中央線について、当初計画の開通予

定及び現在の事業の進捗状況を伺う 

 

 

 

 

(２) 真嘉比駅前線について、当初計画の開通予

定及び現在の事業の進捗状況を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

３ 精神障害者

地域生活援助

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 

 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年 12 月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) モノレール（株）への那覇市の出資金と役

員の派遣実態を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

(２) モノレール（株）が赤字になった場合、那

覇市の赤字補てんの割合を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

(３) 沖縄都市モノレール（株）が、沖縄都市モ

ノレール広告事業協同組合に支払っている

業務委託料はいくらか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

(４) 業務委託料の積算根拠を伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 久 高 友 弘 

（大志の会） 

 

 モ ノ レ ー ル

(株)の運営につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 

 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年 12 月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 本市は、毎年のように組織の一部改正を行

い、事務統合、人員削減をしているが、これ

までどういう効果をみているか。次年度の組

織改革の目玉は何か 

 

 

 

(２) 職員の出退勤管理システムが導入されて

２年目に入ったが、どういうメリットがあっ

たか。費用対効果の面で具体的な経費節減と

なったか。時間、金額、人員、そして健康管

理面についても説明していただきたい 

 

 

 

(３) いわゆる、サービス残業は解消されている

か。また、時間外手当は、完全支給されてい

るか 

 

 

 

(１) 強い感染力があり、流行すれば死者も出る

と予測されている新型インフルエンザに備

え、国や県は、対策に向け会合を開いている

が、どういう行動計画か伺う 

 

 

 

(２) 那覇市はどう位置づけているか。どういう

部局が構成メンバーか 

 

 

 

(３) 治療薬「タミフル」の確保は出来ているか。

現状と今後の対応策について伺う 

 

 

 

 

４ 座 覇 政 為 

（自民クラブ） 

 

１ 組織と人事

のあり方につ

いて 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 新型インフ

ルエンザ対策

について 
 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、病院事業管理者、 

  上下水道事業管理者、関係部長 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年 12 月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 多和田 栄 子 

（社社連合） 

 

１ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 本市の次世代育成支援行動計画書の中で、

基本目標①として「安心して子育てができる

まち」と大きく位置づけられている。このこ

とを踏まえて、認可外保育施設補助への助成

について伺う 

 

  ① 認可外保育施設は、現在何カ所あるか

伺う 

 

 

  ② 認可外保育施設から認可化を希望して

いる施設は何カ所か伺う 

 

 

  ③ 認可外施設への補助助成について伺う 

 

 

(２) 小禄保育所、与儀南保育所の民間移管につ

いて、なぜ、この二カ所が選定されたのか、

見解を求める 

 

 

 

 昨今の社会状況を見ると、いじめや虐待、性暴

力等、あらゆる暴力が子供たちへ向けられていて

残念に思う 

 そこで、本市における児童生徒の安全対策につ

いて伺う 

 

(１) 本市は児童生徒の安全対策をどのように

しているか、説明を求める 

 

 

(２) 安全対策に対する予算は、どのくらいか

伺う 

 

 

(３) ＣＡＰとの関連性及び活動実績について

伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 有料化による指定ごみ袋について伺う 

 

(１) 現在那覇市は、ごみ袋 10 枚入り（大）で

300 円である。近隣の浦添市、糸満市、豊見

城市は 200 円である。1 袋から 100 円の格差

がある 

   なぜ安くならないのか、説明を求める 

 

 

(２) ごみ有料化で収入が入っているが、どのよ

うに使われているか。また、余剰金はどのよ

うに処理しているのか伺う 

 

 

(３) 今までの５種類分別から、プラスチックが

燃やすごみに変更になったが、ダイオキシン

等の公害は大丈夫か伺う 

 

 

(４) 今回の分別変更で、子供たちへの教育的指

導及び周知は、どのようにされたか伺う 

 

 

 

(１) 農道８号線について伺う 

   首里石嶺町北部マート横の道路だが、道幅

が狭く車一台が通る道幅である。近くに城北

中学、城北保育所、首里東高校と子供たちの

通学路がある。側溝にフタがなく、車が通る

たびにヒヤッとする危険な状況である 

   緊急措置として、側溝にフタをする対拠策

はできないか伺う 

 

 

(２) 都市モノレールについて 

   県の延長計画について、市長の見解を問う

 

 

 

  ３ 環境行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、教育長、関係部長 

 

 



 個人質問（３日目） 平成 17 年 12 月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(１) 市内におけるコンビニエンスストアの店

舗数は(うち 24 時間営業数は) 

 

 

(２) 「協働のまちづくり」の施策として、コン

ビニエンスストアを地域の新たな「防犯・防

災拠点」に役立てるよう、協力依頼をしてい

ったらどうか 

 

 

 

(１) 今後の校舎建設予定は(時期、総工事費) 

 

 

(２) 「建築基準法施行令」改正に伴い、今後、

教室の天井高は、地方自治体など設置者の裁

量に委ねられるが、本市はどのような対応を

していくのか 

 

 

 

(１) 首里赤平町２丁目と汀良町２丁目の境に

ある道路（市有地部分）の改修について 

 

 

(２) 応急ではなく、抜本的改修をしていただき

たく、当局の見解を伺う 

 

 

 

(１) 「沖縄にふさわしい道州制のあり方」につ

いて、市長の考えを伺う 

 

 

(２) 今後議論を喚起するために、本市において

検討機関を設置してはどうか 

 

 

 

６ 桑 江  豊 

（ 公 明 党 ） 

 

１ 防犯・防災

対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校校舎建

設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 道路改修に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 道州制につ

いて 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年 12 月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 瀬 長  清 

(自民・無所属

連合) 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 学校の安全対策について 

 

   登下校時の安全対策について、広島県、栃

木県で、下校中の小学１年生が連続して殺害

されるという痛ましい事件が発生し、教育関

係者をはじめ、全国的に大きな衝撃を与えて

いる。そこで、子供たちの安全確保の視点か

ら、那覇市における登下校時の安全対策につ

いて伺う 

 

  ① 那覇市において、登下校時の幼児・児童

生徒の安全管理の徹底を図るため、どのよ

うな取り組みがなされているか 

 

 

 

 

  ② 幼児・児童生徒に対する安全教育につい

て、どのように取り組んでいるか 

 

 

 

 

  ③ 警察と連携した協議会の設置状況及び

取り組み状況については、どうなっている

か 

 

 

 

 

 

(２) プール安全管理の状況について伺う 

 

   学校におけるプール監視の状況と安全管

理について 

 

 

 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

 牧志・安里地区市街地再開発事業について 

 

(１) 牧志・安里地区市街地再開発事業の取り組

み状況について伺う 

 

 

 

 

 

 

(２) 牧志・安里地区市街地再開発事業に参画す

る特定業務代行者の決定は、今後どのような

スケジュールでなされるか 

 

 

 

 

 

 

(３) 牧志・安里地区市街地再開発事業は、県・

那覇市・民間の３者で事業がなされると聞い

ているが、それぞれの分担する事業内容は、

どのようなものがあるか。特に、那覇市はど

のような公共施設を考えているか 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  ２ 都市計画行

政について 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、教育長、関係部長 

 

 
 
 
 
 
 
 



 個人質問（３日目） 平成 17 年 12 月 12 日(月) 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 喜舎場 盛 三 

（ 公 明 党 ） 

 

１ 救命救急に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

(１) 本市におけるＡＥＤ（自動体外式除細動

器）使用の講習の取り組み状況を伺う 

 

 

 

(２) 本市の庁舎や市立体育館等の施設におけ

るＡＥＤの設置状況を伺う 

 

 

 

(３) 救急車出動抑制のための取り組みを伺う 

 

 

 

 

(１) 学校教室の天井高について 

  ① 小中学校の教室の天井の高さが、学校生

活における児童生徒の心身の健康に与え

る影響は、どのように考えるか 

 

 

 

  ② 建築基準法施行令では、今まで教室の

天井高は「３ｍ以上」であったが、それは

どのような理由で定められたのか伺う 

 

 

 

  ③ その天井高「３ｍ以上」の規制が改定さ

れ、2.7ｍにすることができるようになっ

たが、天井高を 30cm 引き下げると、校舎

の工事費はどの程度削減できるのか 

 

 

 

(２) 学校安全ボランティア（スクールガード）

の育成、研修のモデル校が指定されているが

その取り組み状況を伺う 

 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

(３) 地域にある店や民家に「太陽の家」のステ

ッカーを貼って、子供たちの安全のために協

力してもらっているが、その箇所や役割等を

学校側は把握し、また、連携を取り合ってい

るのか伺う 

 

 

 

 

 

 

 文化庁では様々な文化事業を策定し、「伝統文

化こども教室事業」、「本物の舞台芸術体験事業」、

｢芸術拠点形成事業」等、様々な事業を地方自治

体に応募を促しているが、本市においてどのよう

な事業に応募したのか伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 繁多川２丁目の防災道路建設の進捗状況を

伺う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 道路行政に

ついて 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、助役、関係部長 

 

 
 


